



## Une ONG offre des pilules abortives aux femmes enceintes qui ont le virus Zika

Mise à jour il y a 44 minutes | Radio-Canada avec Agence France-Presse

19 PARTAGES   +   

Le reportage d'Olivier Bachand

**L'ONG néerlandaise Women on Web a décidé d'expédier gratuitement des pilules abortives aux femmes qui sont enceintes depuis moins de 12 semaines et qui ont contracté le virus Zika, soupçonné d'être à l'origine de cas de malformations congénitales chez des nouveau-nés.**

« Le virus Zika se répand pour la plupart dans des pays où l'accès à l'avortement est très réduit », dont dans des pays catholiques très conservateurs, explique Rebecca Gomperts, directrice de l'ONG.

« Le nombre d'avortements à l'aide de méthodes risquées pourrait augmenter, et cela nous préoccupe énormément », ajoute-t-elle. « Nous voulons nous assurer que les femmes ont accès à des avortements sûrs et médicalisés ».

L'ONG, qui milite pour l'accès à l'avortement, envoie des pilules abortives à travers le monde depuis sa fondation en 2005, mais a réitéré son appel lundi, sur son site web, pour les femmes concernées par le virus Zika.

Il s'agit en fait d'une combinaison de deux sortes de pilules entraînant un avortement sans chirurgie, possible jusqu'à la douzième semaine de grossesse, selon Mme Gomperts. L'ONG assure que cette méthode est efficace et sécuritaire, en s'appuyant sur une publication de l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Women on Web indique sur son site que les femmes intéressées doivent répondre à un questionnaire en ligne, et qu'elles recevront leurs pilules après avoir envoyé des tests de laboratoire confirmant qu'elles ont contracté le virus.

Considérant le temps nécessaire pour la livraison, l'ONG cible spécifiquement les femmes qui sont enceintes de moins de neuf semaines au moment où elles entreprennent cette démarche.

Women on Web souligne sur son site que le gouvernement brésilien intercepte les colis contenant des pilules abortives. Elle invite Brasilia à suspendre cette approche tant que « l'épidémie » sera en cours.

Elle prévient en outre qu'il lui faudra entre une et cinq semaines pour envoyer ces colis dans d'autres pays où elle craint que des femmes n'optent pour des avortements risqués.

Cela inclut la Colombie, la Bolivie, le Chili, le Paraguay, le Venezuela, l'Argentine, le Honduras, le Salvador, le Panama, la Guadeloupe, la République dominicaine et Haïti.

## Quels sont les pays touchés par le Zika?

Infections dans les deux derniers mois. Cliquez sur une région pour zoomer.



Source : [European Centre for Disease Prevention and Control](http://www.ecdc.europa.eu/en/)

*Pour consulter cette carte sur votre appareil mobile, cliquez ici.*

Le virus Zika a été déclaré « urgence de santé publique de portée internationale » par l'OMS, lundi, au terme d'une réunion de son comité d'urgence. Cette décision s'explique par le lien « fortement suspecté » entre le virus et des cas de microcéphalies.

Au Brésil seulement, les autorités recensent 4000 cas confirmés ou suspectés de cette maladie, qui se traduit par une tête et un cerveau anormalement petits chez les nouveau-nés.

L'OMS a fait savoir la semaine dernière que le virus se propage « de manière explosive » dans la région des Amériques. De 3 à 4 millions de personnes pourraient être infectées en 2016, selon elle.

Outre le Brésil, la Colombie, le Salvador, l'Équateur, la Jamaïque et Porto Rico ont d'ores et déjà [recommandé aux femmes d'éviter toute grossesse](#) tant que l'épidémie ne sera pas enrayée.

### À lire aussi :

- [Le Brésil fait la guerre au virus Zika](#)
- [Une nouvelle menace mondiale nommée Zika](#)
- [Virus Zika : un possible vaccin d'ici la fin de l'année](#)
- [Ottawa tente de calmer les inquiétudes sur le virus Zika](#)
- [Les donneurs de sang canadiens bientôt restreints par le virus Zika](#)
- [Zika : la santé publique américaine recommande d'éviter 22 pays](#)
- [Des chercheurs de l'UQTR veulent s'attaquer au virus Zika](#)

### EN COMPLÉMENT



INTERNATIONAL  
VIDEO - [Les explications de Michel Rochon et Jean-Michel Leprince](#)

19 PARTAGES   +    

**Important** Afin de favoriser des discussions riches, respectueuses et constructives, **chaque commentaire soumis sur les tribunes de** Radio-Canada.ca **sera dorénavant signé des nom(s) et prénom(s) de son auteur** (à l'exception de la zone Jeunesse). Le nom d'utilisateur (pseudonyme) ne sera plus affiché.

En nous soumettant vos commentaires, vous reconnaissez que Radio-Canada a le droit de les reproduire et de les diffuser, en tout ou en partie et de quelque manière que ce soit. Veuillez noter que Radio-Canada ne cautionne pas les opinions exprimées. Vos commentaires seront modérés, et publiés s'ils respectent la netiquette. Bonne discussion !

[Connexion](#) | [S'inscrire](#)

## 1 Commentaire

EN DIRECT

Les plus récents

---

Accueil	Audio • Vidéo	Télévision et radio	Ressources	Centre des membres
Grands titres	Dossiers	ICI Radio-Canada Télé	Accessibilité	Baladodiffusion
International	Interactif	ICI Radio-Canada Première	À propos de CBC/Radio-Canada	Cyberlettre
Régional	Blogues	ICI Musique	Aide à la navigation	Fils RSS
Politique	Webfictions		Boutique Radio-Canada	Mon profil
Économie	Conditions météo	Autres sites	Comment soumettre un projet	MP3 en direct
Sports	Conditions routières	ICI Tou.tv	Communiqués	Services mobiles
Arts et divertissement	Conditions de ski	ICI Musique	Contenus éducatifs - Curio	Widgets
Santé	Concours	ICI RDI	Divulgence des activités	
Techno	Témoignage	Radio Canada International	Emplois	ICI Radio-Canada.ca en page d'accueil
Science		ICI Artv	Faire affaire avec nous	
Alimentation		ICI Explora	Foire aux questions	
Insolite		Jeunesse	Hyperliens de référence	
Réflexion		CBC.ca	Mises au point	
Art de vivre		Archives	Nos coordonnées	
		Partenaires	Services français de Radio-Canada	
		Sirius	Signalétique	
		TV5	Solutions Média	
			Transparence et responsabilisation	
			Vente d'archives	
			Vidéodescription	

---

Conditions d'utilisation   Ombudsman   Relations avec l'auditoire

Tous droits réservés © Société Radio-Canada 2016